


EN PRIVADO
**JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA**


lopezdoriga@milenio.com
 @lopezdoriga
 lopezdoriga.com

Una ciudad sin justicia

*Para algunos, ser de izquierda
conlleva un calvario estético.*

Florestán

El pasado jueves 29 de mayo, los trabajadores de los tribunales de lo familiar se declararon en paro.

A estos siguieron los de todo el Poder Judicial de Ciudad de México. Y desde entonces, más de tres semanas, están cerrados todos: civiles, mercantiles, penales y laborales.

El motivo es la demanda de un 7 por ciento de aumento salarial, a los maestros les dieron 9 por ciento y a los empleados judiciales el gobierno de Ciudad de México les ofrece 5.

Además del tema salarial, incluyeron una renovación democrática de su dirigencia sindical, que lleva 30 años en el cargo.

En estas tres semanas se han detenido 25 mil 200 expedientes nuevos y paralizado 200 mil trámites y audiencias, lo que ha provocado un retraso judicial masivo en todos los procesos, lo que llevará a un colapso cuando lo resuelvan, que no se ve para cuándo.

Están detenidos todos los juicios que tienen que ver con pensiones alimenticias, divorcios, tutelas, casos mercantiles, civiles y penales. Es decir, toda la jurisdicción procesal paralizada desde hace tres semanas y únicamente opera un sistema de guardias en materia penal en los reclusorios.



Este es el mayor desastre judicial del que haya registro.

El silencio, reitero, del gobierno de Ciudad de México y del Tribunal Superior de Justicia, en busca de minimizar el peor desastre en impartición de justicia de que se tenga memoria, en nada ayuda y día a día se agrava más.

No sé si están esperando que estalle y le llegue a la presidenta Claudia Sheinbaum.

Pues seguimos en la más grave crisis de impartición de justicia en la capital del país y, reitero, la única respuesta oficial es el silencio y el que *no se sepa*.

Les digo, esto les va a reventar y, en caso de resolverse algún día, le seguirá lo que le contaba: un colapso judicial.

Otro después de las elecciones del 1 de junio pasado.

RETALES

1. APARICIÓN. Una de las colaboradoras más cercanas de Claudia Sheinbaum, Diana Alarcón, fue su coordinadora de asesores en el gobierno de CdMx, es doctorada en la Universidad de California, ex funcionaria de la ONU, BID y la OIT en Ginebra, y hoy representante ante el Banco Mundial. Formó parte de la comitiva oficial en el G7;

2. ROMA. Ese legislador de excepción que es Fernández Noroña se fue a Roma en la *premier* de Aeroméxico, vuelo 070, para participar en una conferencia interreligiosa, vital para el futuro de México. ¡Ah, claro! y con viáticos. Y eso que habían acabado con el *turismo legislativo*; y

3. COCHINERO. Son al menos 70 entre jueces y magistrados que incumplen el mínimo de calificaciones promedio de carrera, en unos casos 8, otros 9, pero sin alcanzarlos los hicieron candidatos y ahora juzgadores. Consejeros del INE, destacadamente Carla Humphrey, los rechazan por violar la ley. A ver si no los mayoritean. ■

Nos vemos el martes, pero en privado